La Asociación de Vecinos del Barrio de Gros, considera necesario salir al paso de las declaraciones que dentro de la serie " Ante las Municipales ", hizo el P.N.V. por boca del Sr. J.M. Alcain el día 6 del presente para el vespetino Unidad.

Las Palabras del Sr. Alkain no son nuevas, ni siguiera son por desgracia, patrimonio exclusivo del PNV, son valoraciones de 2 importantes "Partidos por boca de sesudos hombres cue tienen la suerte de vivir en Barrios sin problemas o lo cue seguramente es mucho más real, los problemas de sus Barrios los sufren fundamentalmente otros, otros cue, para resolverlos o para conseguir cue los resuel van los cue deben de hacer, han necesidado organizarse y trabajar mucho y muy desinteresadamente.

En esta tarea llevamos ya unos cuantos años y en ella vamos a seguir por más cue haya Partidos cue digan estar dispuestos a relevarnos de la carga (Núestros Barrios, la calidad de vida a la cue tenemos derecho, no la vamos a poner en manos de gente cue no conocemos, cue nunca hemos visto en nuestras Asambleas, en nuestras Comisiones, en nuestros grupos de trabajo, porcue si hubo tiempos en los cue las AA.VV. respondian a unas necesidades como muy bien dice el Sr. Alkain, ¿ dónde estaban entonces los cue hoy las consideran caducas e improce dentes?.)

La verdad es cue somos molestos, somos un estorbo en el camino de los cue pien san cue todo lo cue le cueda por hacer a un ciudadano de " a pie ", es depositar un voto cada cuatro años y asistir, convidados de piedra al bancuete de las inmobiliarias y especuladores al relevo depoliticos y no al cambio de política.

Como dice el Sr. Alkain, las AA.VV. surgen en un peridodo político concreto, surgen como organización unitaria frente a la necesidad de detener el intolera ble proceso de deshumanización de los Barrios populares, fruto de la rapiña inmobiliaria y de la corrupción administrativa que era norma durante la época fran**e**uista.

Además, y de una manera fundamental en el caso de las AA.VV. de Guipúzcoa y del resto deEuskadi, juegan un papel destacado en la resitencia antifascista activa.

Al margen de su fecha de nacimiento, las AA.VV. hacen con una finalidad, y seguiran teniendo sentido, siendo necesarias, mientras se mantengan las razones por las que nacieron. Nacieron con el fin de conseguir unos Barrios dignos, unos eruipamientos necesarios, una calidad de vida fruto de un reparto justo y por ello tomaron la forma de una organización de lucha contra la causa de esos males. Y esa causa Sr. Alkain, no ha desaparecido porque no murio con el dictador, ahi están las grandes inmobiliarias de esplendidos negocios, los especuladores, la mayor parte de la corrupsción administrativa y en definitiva, el Capital que entiende la ciudad como um mercado en el que se comercia y se hace negocio con las necesidades más elementales de la gente que sólo vive de su trabajo, ese capital está ahi y en los Barrios sentidos todos los días su huella.

Mientæas esto suceda asi, los vecinos tomaremos no sólo la necesidad, sino el derecho a organizarnos en nuestra propia defensa, y ningun Partido que defienda de verdad los intereses Populares debe de tener miedo de nuestra presentia.

La nueva corporacion va a tener, desde luego, un caracter representativo, va a estar formada en razón a los votos que reciba cada opción política y los votos que reciba cada opción política deberan de serlo en razón a sus programas electorales, a sus promesas, si consideramos que unas opciones electorales tienen a su alcance metodos más poderosos que las demás, (suponemos que el Sr. Alkain será muy consciente de que por ejemplo la derecha centralista y su Partido no disfrutan de los mismos privilegios progagandisticos) el sistema empieza por no ser muy limpio.

Pero además parece totalmente lógico (nosotros asi lo pensamos) cue acuellos cue gestionan o administras nuestros intereses, o nuestros bienes, respondan de su labor ante los destinatarios de su trabajo: ante el Pueblo en general, Pero no cuando ellos cuieran, sino en todo momento, de manera transparente y ante todo el mundo, no cuando les venga bien, parapetados tras la burocracia y sólo ante las filas de su Partido.

Pues bien, esta relación que aparece tan evidente y necesaria para la buena marcha del negocio, esta max acción de los representados sobre sus representantes se llama, Sr. Alkain, control.

Nosotros consideramos este control, el que debe ejercer el Pueblo organizado sobre las instituciones y en este caso sobre la institucion Municipal, como una necesidad y como un derecbo; y no nos inspira ninguna confianza aquella gente que no lo soporta, que busca por todos los medios trabajar con las mamos libres, sin este tipo de estorbos.

Habla el Sr. Alkain, (y reotetimos no es el único) de manipulación en el seno de las AA.VV. por parte de ciertos grupos políticos minotitarios, desde luego, casos se han dado e intentos es posibles que no falten en el futuro, pero no se preocupen, ya vamos siendo mayorcitos, llevamos unos cuantos años en esto, hemos aprendido a cuidarnos solos y nadie va a medrar a nuestra costa; nuestras asocia ciones no son hijas más que del esfuerzo unitario de los hombres y mujeres de nuestros Barrios que pensan que organizados defienden mejor sus intereses y la única política que no cabe en su seno es la de aquellas opciones antidemocráticas o las que se evidencian contrarias a todo lo que signifique organización popular, unitaria, independiente de los Partidos, aquellos que temen la Asamblea como máximo organo decisorio.

Mal asunto el deutilizar la táctica del desprestigio y la confusión sobre todo acuello que no se comparte, tienen tristes resonancias anejas las calificaciones de "gropúsculos de agitadores "y poca credibilidad democrática las políticas que descalifican por manipuladora cualquier otra opción en razón exlusiva de su condición de minoritario o con pocos votos. (o debemos de dudar del carácter honesto y democrático del PNV en muchos municipios de Nafarroa por el sólo hecho de ostentar la condición de minoritario, como k menos votos incluso que la dudosamente democrática U.P.M. del Sr. Aizoun?

No es la primera vez cue el PNV, y algún otro partido se desceelgan con declaraciones de este tipo, nos entristece pensar cue su capacidad para compren der sigue siendo tan parca, o mejor que sus intereses políticos siguen pasando tan lejos delas necesidades reales delos secotres del pueblo cue pretenden representar, nos entristece pensar que algunas de las sufridas victimas de las lamentables condicioenes de vida de nuestros Barrios peor dotados, les haya dado su voto y sobre todo nos indigna que una y otra vez una serie de Partidos centresn sus ataques contra las AA.XV., contra los hombres y mujeres que llevan años Euchando por unas mejores condiciones de vida en nuestros Barrios frente a

a prepotentes constructoras o protegidos especuladores cue exiben hoy flaman tes carnts de Partido.de Partido de esos con muchos votos.

ANTE LAS MUNIGIPALL

(Viene de la tercera pág.)

PARTICIPACION CIUDADANA

—Hay unos grupos que bien o mol funcionan a nivel de barrios, son las asociaciones de vecinos, que repetidamente han solicitado una mayor participación en las decisiones municipales, ya que les afectan directamente. ¿Qué está dispuesto a concederles el PNV?

Las asociaciones de vecinos por tratar de un caso específico surgieron respondiendo a la problemática y a las necesidades de un período político muy concreto. Un período que se caracteriza por la pervivencia de unas corporaciones municipales carentes de representatividad, acostumbradas a gobernar sin rendir cuentas, con una tendencia instintiva a seguir utilizando los procedimientos de la dictadura en unos momentos en que la dictadura entraba en descomposición e intentando incluso sobrevivir a la desaparición física del dictador. Nos hemos encontrado así en una situación unómala en la que la legitima aspiración de los ciudadanos a controlor de alguna forma la gestión de unos corporativos que no representaban a nodie se ha conalizado, o falta de unos partidos políticos todavía sin legalizar y de la oportunidad de verse repre-sentados por hombres surgidos de las urnas, a trovés de esas asociaciones de ve-

cinos.

Las circunstancias h a n contribuido a que se haya desvirtuado su carácter de asesoramiento y cooperación en la gestión municipal, intentando transformarse de hecho en órganos de control

político de los municipios e incluso en municipios paralelos. Una tarea que no responde ni a la vocación ni a la razón de ser de las asociaciones de vecinos, que no está justificado por su representatividad numérica, pero que les ha sido impuesta en ciertos casos por grupos políticos minoritarios con posibilidades electorales escasas o nulas que las hon manipulado, haciéndoles de paso un flaco favor en junción de unos intereses políticos muy concretos y muy aje-nos a los propios fines de las asociaciones. En Donosti y a nivel municipal las cosas cambiaron radicalmente con la implantación de la Gestora y terminarán de normalizarse cuando tome posesión la nueva Corporación surgida de las elecciones.

Por primera vez en cuarenta años el Ayuntamiento estorá constituido por unos hombres y mujeres elegidos directa y personalmente por sus conciudadanos, investidos indiscutiblemente de su plena representación dedicados a su servicio y responsables de su gestión ante ellos. He aquí un hecho fundamental que nadie puede ni debe ignorar porque sitúa de una vez la vida municipal en su perspectiva correcta y es que la gestión de los ayuntamientos se desenvuelve en tres planos bien definidos que no se deben ni mezclar ni confundir.

—¿Qué planos son esos?
—El plano informativo en primer lugar, estructurado en torno a las comisiones informativas en las que la participación ciudadana a título individual o colectivo es no sólo deseable sino necesaria, pidiendo todos los datos, aportando a su vez los

elementos adicionales a los problemas en estudio que permitan contrastar y matizar los suministrados por los propios técnicos municipales. A este nivel y durante el mandato de la gestora han sido muchas las asociaciones de vecinos que han contribuido con colaboraciones inmensamente positivas y me atrevería a pedirles que sigan haciéndolo.

El segundo plano sería el decisorio, en el que la corporación debidamente informada marca en cada caso las pautas a seguir con plena autiridad y responsabilidad. Una autoridad que no se comparte y una responsabilidad que no se delega, porque tal es el compromiso que los hombres elegidos democráticamente han contraído ante sus conciudados que son en último grado los únicos que valorarán y juzgarán su actuación.

Y finalmente el plano ejecutivo que abarca la realización de los acuerdos libremente decididos por la corporación. Serán generalmente los propios funcionarios del Ayuntamiento los encargados de llevarios a la práctica, pero ésta, la riqueza y la complejidad de la vida municipal que existen una multitud de organismos paramunicipales o con fuerte incidencia municipal, en los que la presencia ciudadana es en muchos casos más que necesaria imprescindible. El CAT, la Junta de Beneficencia, la de Planificación Familiar, la que regirá la futura Casa de Cultura municipal son ejemplos de todos conocidos.

Por no citar más que un caso concreto, la política de la gestora en el CAT ha consistido en potenciar al máximo las artibuciones de gobierno de su permanente, concebida en función de una amplisima representatividad de las entidades populares. culturales y ciudadanas, que no se han limitado a figurar sino que han tenido libertad para actuar y hon actuado, delegando en ocasiones su plena gutoridad en comisiones creadas para fines específicos, como ha sido la de los carnavales, que ha tomado sus decisiones democráticamente, que ha gobernado con plena autonomía y que ha administrado con responsabilidad y con éxito, constituyendo un brillante ejemplo del potencial de la acción ciudadana puesta al servicio de la comunidad.

Nuestra postura es, pues, clara. Ofrecemos información sobre temas municipales y toda la información a todo ciudadano o entidad del carácter que sea que la recabe de nosotros porque se trata por su parte de un derecho y por la del municipio de una obligación, y rogamos al mismo tiempo que nos sea facilitada en bien de todos los elementos de juiccio que potencien la gestión municipol.

Pedimos la cooperación ciudadana, una cooperación democrática y revestida de autoridad efectiva en todas aquellas realizaciones de ámbito municipal, encaminadas al bien común. Pensamos y lo pensamos firmemente que la responsabilidad de las decisiones corresponde en una corporación democrática y representativa a los hombres elegidos por el puello y sólo a ellos.

ESTHER FDEZ, INIGO

(Foto BASTERRETCHE.)